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Jueves 20 de julio de 2023. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Milenio, La Razón, Publimetro, El Sol de México, La Prensa, El Universal, Reforma, Ovaciones, El Heraldo de 
México, La Jornada, El Financiero.  

 
Aterrizan proyecto para un hospital con el dinero del avión presidencial/Milenio  
La Sedena inició la construcción del hospital General de Zona de Oaxaca, ubicado en San Juan Bautista, Tuxtepec, anunciado 
por el presidente López Obrador como promesa de edificarse con el dinero producto de la reciente venta del avión 
presidencial. Elementos de la corporación militar ya comenzaron con la limpieza del terreno, ubicado en la zona conocida 
como San Rosendo, a 200 metros del boulevard Bicentenario, vialidad que está muy cerca de la icónica glorieta con la 
escultura Preludio al brinco, mejor conocida como “El Conejo”, a menos de dos kilómetros del límite entre los estados de 
Oaxaca y Veracruz, lugar donde el pasado 4 de julio se realizaron pruebas del suelo. El pasado 20 de abril, el presidente 
López Obrador detalló que el gobierno de Tayikistán, república asiática que integró a la desaparecida Unión Soviética, 
depositó mil 658 millones 684 mil 400 pesos, de conformidad con el avalúo oficial, a la cuenta del Instituto para Devolver al 
Pueblo lo Robado e indicó que aproximadamente 829 millones serán destinados para el nuevo hospital que tendrá estatus 
de IMSS-Bienestar.   
 
Sitrevem da manteamiento a 40 elevadores en hospitales/El Sol de México  
La empresa Soluciones Integrales de Transportación Vertical en México Sitravem, S.A. de C.V., que debía dar mantenimiento 
a los elevadores del Imss donde falleció prensada la niña Ahitana, también es la encargada de brindar mantenimiento a la 
Línea 3 del Tren Eléctrico Urbano en Guadalajara, Jalisco, así como a 40 elevadores de 15 hospitales ubicados en el Estado 
de México. Documentos revisados revelan que la empresa creada en 2018 por Ismael Soto del Hoyo obtuvo en al menos 
esos dos contratos de los años 2021 y 2023 más de 27 millones de pesos, por parte de ambos entes. De acuerdo con el 
contrato del Instituto de Salud del Estado de México (ISEM) del 30 de diciembre de 2020, que corresponde a la licitación 
pública nacional 44064003063-20, la contratación de mantenimiento preventivo y correctivo de elevadores es por un 
monto de 8.4 millones de pesos para 2021. Según el registro de transparencia, el Gobierno estatal tiene la posibilidad de 
prorrogar el contrato a partir del servicio otorgado en ese año. Respecto al caso de la niña Ahitana, el director general del 
Imss, Zoé Robledo, dijo que hay tres investigaciones en curso, dos de ellas en torno a la contratación de la empresa 
Sitravem y la compra de elevadores Hitra.  
 
Médicos exponen en Congreso su rechazo a estar en IMSS-Bienestar/La Razón, Publimetro  
En las escalinatas del palacio de Donceles, cerca de 50 empleados de salud exhibieron cartulinas con sus demandas y 
leyeron un pliego petitorio dirigido al presidente López Obrador y al Jefe de Gobierno, Martí Batres. Adentro, durante la 
sesión de la Comisión Permanente de este miércoles, el diputado de Movimiento Ciudadano Royfid Torres y el panista 
Federico Chávez presentaron un punto de acuerdo “para avanzar de manera más ágil” en la solución del conflicto. Ambos 
legisladores proponían que se exhortara a las autoridades a establecer una mesa de trabajo y de diálogo para clarificar los 
detalles del traspaso de la planta laboral de salud al programa IMSS-Bienestar. 
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IMSS puede tomar ahorros para el retiro/El Sol de México, La Prensa  
El Imss puede disponer de una parte de la cuenta de ahorro para el retiro si el titular fallece y en los siguientes 10 años sus 
beneficiarios no reclaman ese dinero o si el instituto detecta que la cuenta de Afore de una persona mayor de 70 años está 
inactiva. El artículo 302 de la Ley del Imss señala que el derecho del trabajador o pensionado y, en su caso, de sus 
beneficiarios a recibir los recursos de la Subcuenta de Retiro, Cesantía en Edad Avanza da y Vejez es imprescriptible, pero 
agrega que: Sin perjuicio de lo anterior, el Instituto podrá disponer de dichos recursos a los 10 años de que sean exigibles 
sin necesidad de resolución judicial. Es decir, si el Imss detecta una cuenta inactiva debe verificar Si la persona falleció y si 
nadie reclama ese dinero, transcurridos 10 años puede disponer del ahorro, indicó Abraham Vela Dib, expresidente de la 
Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro.   
   
Plataforma digital de Cofepris ha autorizado 150 mil trámites en línea/La Jornada, El Heraldo de México  
La Cofepris informó que como resultado del proyecto de digitalización, ha autorizado 150 mil trámites en línea, y esta 
transformación es una herramienta clave para eliminar la corrupción y atender el rezago en gestiones heredadas. En el 
contexto de su 22 aniversario, precisó que garantiza el acceso a más insumos como medicamentos, vacunas, dispositivos 
médicos y a establecimientos de salud que cumplen estándares de calidad, seguridad y eficacia. La plataforma Digipris, con 
la cual se realizan trámites en Internet, ha logrado reducir tiempos de espera y duplicar el número de trámites atendidos, y 
se estima que este año se alcanzará la meta de 300 mil diligencias autorizadas por Internet. El beneficio es que éstas se 
pueden realizar las 24 horas del día y de manera remota, además de poder recibir respuesta automática. El titular de 
Cofepris, Alejandro Svarch, develó la placa que da cuenta del avance, y apuntó que los resultados son en beneficio de la 
salud pública, reflejo de una nueva mística de trabajo, así como del compromiso, esfuerzo y dedicación de todos quienes 
trabajan en la institución.   
 
Científica oaxaqueña, contra la tuberculosis/El Universal  
Los duraznos, los cerezos, los ciruelos y las plantas ornamentales que sembraban sus abuelos rememoran la infancia de 
Edith Bernabé Pérez, joven científica 0axaqueña cuyas investigaciones en genética y clonación arrojan resultados positivos 
encaminados a la creación de un nuevo antibiótico capaz de curar la tuberculosis. Sus estudios, además, muestran que la 
proteína que ha desarrollado también tiene efectos antimicrobianos en el streptococcus, bacteria que causa enfermedades 
como faringitis, neumonía, infecciones de la piel y de las heridas, entre otras, y en el staphilococcus, bacteria que ocasiona 
infecciones en la sangre, en la piel, los huesos y los pulmones. La relevancia de sus estudios por encontrar un antibiótico 
para curar la tuberculosis se fundamenta en que la bacteria que la provoca cada vez adquiere mayor resistencia hacia los 
medicamentos que existen, de acuerdo con la OMS, que en 2017 publicó una lista de las principales bacterias que se 
encuentran en un nivel crítico porque representa un problema de salud pública que si no se atiende podría convertirse en 
una pandemia.  
 
Pide CDMX ajustar Ley de Bienestar Animal/El Universal  
El jefe de Gobierno, Martí Batres, envió al Congreso de la Ciudad de México 50 observaciones a las modificaciones 
aprobadas a la Ley de Bienestar Animal en materia de eutanasia, muerte, paseo de perros y atribuciones de diversas 
autoridades; además, pide ampliar el plazo para la armonización de estas disposiciones de 90 a 180 días. Referente a las 
atribuciones de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, el jefe de Gobierno propone suprimir la disposición que 
mandata que dicha dependencia incinere a los animales con equipo adecuado, toda vez que esa institución no cuenta con el 
equipo y personal necesario para hacerlo, aunado a que no es parte de su competencia.  
 
Paro en Sedesa perjudicaría a ciudadanía/Reforma, Ovaciones, La Prensa  
Trabajadores de la Salud de hospitales de la Sedesa informaron que un paro en los 31 hospitales perjudicaría a la 
ciudadanía, por lo que llevarán sus manifestaciones a la par de sus labores. “No hemos cerrado, no se pretende cerrar los 
hospitales, porque eso perjudicaría a la ciudadanía, pero sí queremos ser escuchados y sí queremos que nos den una 
solución. No estamos pidiendo nada que no exista ya, son derechos de los que ya gozan otros compañeros”, apuntó Raquel 
López, del Hospital General Balbuena Los trabajadores exigen que se respeten las prestaciones a las que deberían tener 
acceso como parte de esta institución, mismas que no se les han otorgado y, por ello, solicitan basificación. El diputado 
Royfid Torres presentó un punto de acuerdo exhortando a las autoridades de la Secretaría de Gobierno y la Secretaría de 
Salud a hacer pública la información del traslado del personal de Sedesa a IMSS-Bienestar.   
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Rastrea EU casos de meningitis/El Heraldo de México  
Los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades de Estados Unidos informaron de una octava muerte por 
meningitis fúngica asociada con un brote de procedimientos cosméticos o cirugías plásticas en Matamoros, Tamaulipas. 
Junto con el aumento del número de muertes, los CDC dieron a conocer que en Estados Unidos había 10 casos confirmados, 
15 casos sospechosos y 10 probables de meningitis. “El periodo de incubación de este organismo es largo y variable, por lo 
que probablemente haya una cantidad de personas (que) aún puedan estar en riesgo de enfermarse Es imperativo que 
intentemos comunicarnos con ellos para alentarlos a que visiten a su médico y, si es necesario, se hagan la prueba”, afirmó 
el portavoz de los CDC, Thomas Skinner. Recibir tratamiento lo antes posible es fundamental para Tom Chiller, que dirige la 
rama de enfermedades fúngicas de los CDC. Los centros rastreaban a otros 200 estadounidenses que se operaron en 
Matamoros y podrían estar en riesgo.   
  
Acción Nacional va por fortalecer apoyos sociales/La Razón  
La comisión Redactora de la Plataforma Electoral 2024 del PAN aseguró que dentro de sus trabajos se tiene contemplado 
plantear la continuidad y la consolidación de los apoyos sociales para la población y no erradicarlos, como se ha dicho en 
fechas recientes. Además, las bases constitucionales que dan sustento a los programas sociales marcan claramente una 
línea básica de derechos fundamentales que deben ser fortalecidos y nunca disminuidos, aparte que ninguna persona debe 
carecer de seguridad social, medicinas y atención médica de calidad, y políticas públicas como el Seguro 
Popular demuestran que sí es posible.   
 
Nueve suicidios de presos en 2022/El Financiero  
El Censo Nacional de Sistemas Penitenciarios Estatales 2023 mostró cómo las situaciones de violencia y los suicidios 
persisten dentro de las penales de Jalisco: en 2022 se reportaron 46 incidentes y nueve suicidios que involucraron a 
personas internas. En particular, sobre aquellos que se quitaron la vida, los hechos ocurrieron en cuatro centros distintos; 
Puente Grande presenta la mayor cantidad de casos: cuatro en la Comisaría de Prisión Preventiva y uno, en la de 
Sentenciados. Los demás tuvieron lugar en los reclusorios fuera de la zona metropolitana. Para el especialista Rubén Ortega 
Montes, integrante del Observatorio de Seguridad y Justicia de la Universidad de Guadalajara, que sigan existiendo suicidios 
en las cárceles tiene varios factores, principalmente la falta de atención psicológica. Según el censo del Inegi, en Jalisco hay 
89 personas en el área de psicología y 11 en psiquiatría, insuficientes para dar atención a los 13 mil 527 reos que hay en los 
reclusorios y centros penitenciarios para adultos.  

 


